

PUERTA DE STA. MARCABITA

Mañana continuaremos nuestra investigación publicando la opinión del Sr. Marqués de Vivot y una conferencia que sobre este asunto dió en la Asociación de Seglares Católicos.

Por telégrafo

Nota del día

(De nuestro corresponsal especial)

Al rededor del diputado electo Sr. Calzada—El republicano práctico—A falta de pan buenas son tortas.

Madrid 8 (18'30).

La nota del día la han dado hoy los republicanos con la llegada del diputado electo Sr. Calzada.

A las doce del día dirigíase por la calle de Alcalá al Hotel de París el Sr. Calzada que ocupaba un landeau acompañado de su familia y al cual rodeaba un millar de obrevos dando vivas y muéras que no quire reproducir.

Era el pueblo, el buen pueblo, que se nutre con las levaduras de la prensa radical. A consecuencia de los gritos y de las voces que profieran los manifestantes los guardias se vieron obligados a administrar algunos sablazos de plano produciéndose regular algarazara.

El público que á esa hora dirigíase á misa á las Calatravas y á San José ó paseaba tranquilamente por la acera de «Maison Dorée» veía con gran extrañeza el espectáculo como si fuese algo exótico.

¿Es que este público no sabía que el Sr. Calzada es el becerro de oro de los republicanos españoles!

Sólo sabiendo esto se explica que los republicanos traten de sustituir al Sr. Salmerón por el Sr. Calzada en la Jefatura de la Unión Republicana.

¡Buena fortuna! y que aproveche.

RECIO.

La conquista del pueblo

Con este título publica el venerable Conde de Mun, un artículo en *Le Figaro*, del cual traducimos lo siguiente, sobre la formación social del clero:

Formar las ideas sociales del clero, hé aquí, según mi parecer, una de las más urgentes necesidades de nuestro tiempo.

Yo sé cuán laboriosa es la vida del seminarista, y cuán difícil sea introducir nuevos estudios. No quiero, por otra parte, salir, en esta cuestión, de la reserva que me impone mi profundo respeto á la autoridad episcopal.

Pero es de un estudio nuevo que se trata aquí? no se trata más bien de la enseñanza misma de la Iglesia, en su pleno desarrollo, su amplitud y precisión, con sus principios invariables y sus distinciones necesarias, tal como la han hecho aparecer, veinte años hace, las Encíclicas, las alocuciones y los decretos de León XIII y de Pío X?

Para la formación social del clero, los profesores de la juventud sacerdotal no tienen, me parece, más que remontarse á las fuentes inagotables de la doctrina católica y de la filosofía cristiana.

Es posible, mediante lecciones especiales, añadir á los cursos habituales de los seminarios este desarrollo necesario y completarlo por medio de direcciones prácticas, que añadan al rigor de los principios los temperamentos recomendados por el tacto y la oportunidad? Me limito á plantear respetuosamente la cuestión, pero con una ardiente esperanza.

Si los jóvenes sacerdotes no han recibido esta formación (cómo, al ser lanzados al ejercicio de su ministerio, podrán orientar su conciencia y su juicio en la tormenta en que, tan amenudo, no sólo tendrán que dirigirse á sí mismos, sino que tendrán que aconsejar á los demás? ¿Cómo en medio de los conflictos sociales, cada día más frecuentes, podrán regular su aptitud y sus palabras?

Y si se retraen de esta responsabilidad, ¿cómo no han de resultar aislados entre el pueblo, extraños á sus necesidades, á sus intereses, á las cuestiones vitales que lo agitan y apasionan?

Por otra parte, apenas salgan del seminario, oírán los ecos del movimiento social, cada día más intenso entre los católicos; las conferencias, los congresos despertarán su curiosidad.

Y para que puedan abordar utilmente estas reuniones, tan graves por su objeto, no es necesario que antes de entregarse á este movimiento, tan nuevo para ellos, hayan aprendido á discernir, entre la confusión de las pasiones, la luz de la verdad y la precisión de la justicia?

De cierto y positivo no cuenta más D. Andrés Manjón todos los años sino con un presupuesto considerable de Ave Marias; pero de tal modo oye el Señor las oraciones del venerable fundador y las inocentes de los niños de aquellas Escuelas, que requiriendo la institución un gasto anual de 12.000 duros, la caridad de los buenos viene supliendo esta suma hace diecisiete años.

Y no habrá temor de que falte, porque parece que el cielo se complace en enviar recursos á las Escuelas del Ave María, no sólo de Granada y de España, sino de todas partes del mundo.

Los coadjutores de don Andrés Llevados por su celo y por la importancia de la obra, han dedicado su alma y su vida á las Escuelas del Ave María ilustres canónigos del Sacro Monte y otros sacerdotes ejemplares, como don Manuel y don Francisco Medina, don Francisco Sánchez, don Enrique González Carrillo, don Segundo y don Pedro Arce, don Juan Garrido, don Paulino López y don Salvador Prado, y un grupo decidido, fervoroso é inteligente de maestros y maestras de primera enseñanza, entre los cuales sobresalen, por distintos motivos, don Brígida, la maestra decana de las Escuelas del Ave María, y don Enrique Amaya, que es

Este hombre notable es uno de tantos seres redimidos por don Andrés Manjón. Llegó de niño á las Escuelas del Ave María; don Andrés le acogió benignamente, le instruyó y le educó, y hoy está distribuyendo á manos llenas entre hijos de cristianos españoles la cristiana educación que él recibió de don Andrés Manjón.

Además de dirigir una escuela de niños, dirige en una cueva, una de adultos, y parece un contrasentido que un gitano reparta las luces de la civilización á ciudadanos de un pueblo civilizado; pero el contrasentido no existe, porque el hecho se explica por la caridad inagotable del hombre excepcional que inspira y dirige toda aquella obra.

En el despacho que don Andrés Manjón tiene en los cármenes del Camino del Monte, hay un álbum sencillísimo, en el cual hay firmas ilustres nacionales y extranjeras, y pensamientos notables, entre los cuales se halla uno del mismo don Andrés Manjón, que dice así:

«No os pagueis de alabanzas de los hombres, porque solo Dios sabe lo que sois; los hombres no os conocen, y aunque os conocieran, no os dirán lo que sois, entre otros motivos, por no desagrados: Saben que sois orgullosos y vanos, y por eso no tocan á la postema del amor propio, sino, á lo más, con sahumeros y cataplasmas. Hé ahí un motivo serio para que no nos eugrián los elogios. Lo que somos ante Dios, eso somos de verdad; el juicio de los hombres ni quita ni pone un adarme en la realidad ó inandad de nuestro mérito. Pensemos en esto.»—Andrés.

Merecen también la transcripción, porque revelan el entusiasmo que las Escuelas producen en quien las visita, las siguientes frases:

«El espectáculo más hermoso que he presenciado en mi vida, lo he presenciado en estas escuelas.»—Francisco Marques.

«La mañana más feliz y mejor aprovechada que he pasado en toda mi vida.»—L. Eduardo Williams.

«Ex ore infantium et lactentium perfectisti laudem propter inimicos tuos ut destruas inimicum et ultorem. Mayo, 23, 1904.»—Fernando Segundo Brieua Salvatierra.

«Los sacrificios hechos por el fundador de estas Escuelas sólo pueden premiarse en el cielo.»—Eugenio del Castillo.

«Vive Dios, que me espanta esta grandeza, y que diera un doblón por describirla.»

«Por Miguel de Cervantes, que ya no puede firmar, Miguel Garcia Romero.»

Y yo, por añadir un pobre testimonio de mi admiración hacia las Escuelas del Ave María, tomé la pluma y escribí lo siguiente:

«Han pasado por mi mano más de cuatro mil obras pedagógicas, pero ninguna me ha emocionado tanto como esta obra viva que el insigne y venerable don Andrés Manjón ha escrito, en los cármenes del Ave María, para mayor gloria de Dios y bien de la Patria.»

R. BLANCO.

UN TRIBUTO INJUSTO

LA VOZ DE UN PRELODO

La rutina cuando no la mala intención quiere suponer que los Prelados que tienen asiento en la Alta Cámara deben sellar los labios cuando de intereses mundanos se trata, como si á lo sagrado de su ministerio no llevara el cargo de Senador deberes incluidos.

El Obispo de Jaca al levantarse uno y otro día en su banco de Senador en defensa del clero rural no hace más que cumplir un

mandato, una orientación que determina la conciencia.

Ayer el ilustre Prelado al dirigir una pregunta al ministro de Hacienda no habló únicamente del clero aunque le aludiera con frecuencia, habló de un tributo injusto, de una ficción alarmante, del descuento que cobra el Estado y que fluctua entre el 14 y el 20 por 100 de los sueldos.

«Yo veo—decía—que se sostiene en este presupuesto el sistema del descuento para todos los empleados, y esta manera de tributación esta condenada y combatida por todos los tratadistas de Hacienda pública como Piernas Hurtado, Piña Fernández, Brañas...»

Con cuanta razón exponía el Obispo de Jaca que se exige al funcionario aumento de gastos en lo que se refiere á su vida pública y luego se le paga con un descuento que desnaturaliza el sueldo que la regula.

Con que derecho un Estado que retiene el 20 por 100 de un sueldo puede calificar de inmoral la usura?

Al Obispo de Jaca le había parecido antes de conocer de cerca los presupuestos que el Estado diera 41 millones para la Iglesia «aunque debía dar mucho más» y efectivamente añadía «¡que ha de dar!»

Si hubiera sido palabra parlamentaria, el ilustre Senador hubiera calificado el presupuesto, en lo que á la Iglesia atañe, de «mentira enorme».

Por descuento al clero se queda el Tesoro «con unos cuantos millones» ingresando además en él «limosnas de la Bula de la Santa Cruzada y una gran parte de lo que produce la Obra Pía y por medio de la Agencia de Preces y aún con motivo de las cosas más santas y sagradas sacan dinero».

Recorre la sala un vago rumor. A liquidar de veras tiene el Prelado la convicción firmísima que los 41 millones se reducirían á cero y «que el presupuesto de culto y clero «sería de ingresos para el Estado».

El Obispo cree que con arreglo al Derecho canónico vigente «los bienes de la Iglesia no pueden ser objeto de desuento alguno por parte del Estado».

El Prelado se apoya para afirmarlo en el Concilio Tridentino y en el artículo 43 del Concordato.

Que dirán los que á diario han irradiado el clericalismo de Maura?

PEDRO RECIO

5—XII—907.

El cuarto de hora

El reloj del papa

«Cuéntase como rasgo de modestia y de ternura del Pontífice la siguiente anécdota.

En uno de los días en que le rodeaban los altos dignatarios de la Corte Pontificia, sacó el Papa el reloj para ver la hora que era, y todos los presentes pudieron observar que el Santo Padre usaba un modestísimo reloj de níquel, bastante usado, sujeto con un tirilla de cuero en vez de cadena.

Al verlo uno de los nobles creyó que no era digno tan pobre objeto de que lo usara el Pontífice, y sacando del bolsillo un magnífico cronómetro de oro guarnecido de piedras preciosas, le dijo:

«Beatísimo Padre. Permíame V. S. que le ofrezca este reloj á cambio del suyo, que constituirá para mí un precioso recuerdo.»

«Oh, mil gracias—le contestó bondadoso, pero no me es posible desprenderme de este reloj que llevo. Es un recuerdo sagrado para mí. Mi madre me lo regaló hace muchos años con este mismo cordón de cuero, y yo la prometí conservarlo para siempre.»

«¿Qué edificio es este?»

«La cárcel pública.»

«El Rey soltó una carcajada y dijo: Aprende en lo que vale el saludo; pero francamente, me parece demasiado cordial.»

«Para terminar

En un grandioso hotel que acababa de abrirse.

«Pero mozo! esta chuleta es muy pequeña.»

«No lo crea Vd., señor! Le engaña á usted la grandiosidad del local. Es cuestión de óptica.»

Casa de recreo

Tanto se alquila como se vende una casa de recreo, con una porción de tierra contigua, situada en el término de esta ciudad y en el punto denominado «Establimento de Son Moix Negro».—Para informes dirigirse á la

Librería de Guasp

Morey, 6

DE LA MAÑANA

Mallorquines en la Habana

Copiamos lo siguiente de la revista *Las Baleares*, órgano de nuestros paisanos residentes en la Habana:

«En la tarde del día 9 del pasado noviembre, se celebró un acto que aunque modesto y sin ostentación alguna, entraña un factor trascendental para el progreso del Centro Balear.»

En la Notaría del Sr. Barranque, los Sres. José Giral director de la *Sociedad de Beneficencia de Naturales de Cataluña*, y el señor D. Miguel Oliver y Gamundí, Vice-presidente de nuestro Centro Balear, firmaron una escritura pública por la cual el Centro Balear arrienda por cinco años, prorrogables á cinco más, la Quinta del Rey, propiedad de aquella sociedad de beneficencia. Al acto concurren el abogado del Centro Balear, doctor Fernando Ortiz y los Sres. Luis Arissó y Juan Torres Secretarios respectivamente de ambas sociedades contratantes.

Dada la amplitud de la Quinta del Rey, lo cómodo de su situación y las obras que en breve emprenderá el Centro Balear para mejor adaptación á los fines á que se destina, no cabe dudar de que á partir del día 9 de noviembre, empezará una nueva época para el Centro Balear, alentadora de las más halagüeñas esperanzas.

Al abrirse á nuestra vista estos nuevos horizontes, no podemos menos de felicitar á la Comisión encargada de gestionar el citado arriendo, por parte del Centro Balear, la cual era formada por los entusiastas é inteligentes señores D. Matías Ramis, D. Pedro Ferrer Seguí y D. Miguel Benejam, con el Sr. Presidente y Secretario del Centro, asesores por nuestro abogado el doctor Fernando Ortiz.

¡Sea enhorabuena!

Exportación de Cerdos

Los vapores correos siguen exportando á diario nuestros cerdos cebados, que tanta aceptación tienen en Barcelona y Madrid.

La festividad de ayer

La Inmaculada

En la Catedral

La festividad de la Inmaculada celebróse en nuestra Catedral Basílica con gran solemnidad.

Ofició de pontifical nuestro Ilmo. Sr. Obispo, ayudado por los canónigos Sres. Miralles, Nadal (D N) Ramón y Barceló cantándose la misa de *Angelus*.

En el ofertorio ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, Vicario General de la Diócesis, quien tomando por tema la salutación del arcángel San Gabriel á la Virgen sin mancha, hizo un breve y hermoso panegírico de la Inmaculada Concepción.

La iluminación del altar mayor severa y espléndida y la de la Capilla de la Purísima ofrecían un hermoso golpe de vista.

Asistió una representación del Ayuntamiento compuesta de los concejales señores Castaño, Barceló, Canet, Calafell, Bonnin y Juan, presidida por el señor Gobernador que vestía de uniforme.

La concurrencia de fieles fué muy numerosa.

Después del Oficio dió su Ilma. bendición papal.

Por la tarde cantáronse las solemnes vísperas del Mtro. Capillonch y el Ave Regina Cœlorum del Mtro. Pablo Villalonga, primer maestro de Capilla de esta S. I. Catedral.

Hemos oído hacer grandes elogios de esta composición que, á juicio de los inteligentes, puede competir por su grandiosidad y por el altísimos en la factura, con las mejores obras de Palestrina, Victoria y demás grandes maestros de la música polifónica.

La Infantería á su Patrona

Conforme anunciamos, la Infantería de esta guarnición celebró ayer la festividad de su Patrona, la Inmaculada Concepción.

La fiesta comenzó con la misa, celebrada, á las diez de la mañana, en la iglesia de Santa Magdalena.

Se había colocado un dosel blanco y azul, destacándose en su fondo, sobre una peana de flores alumbraada por multitud de bombillas eléctricas en colores, la imagen de la Purísima.

En Alcudia también se embarcaron cerdos, conduciéndolos en su mayoría, á la ciudad condal.

También, desde Alcudia, se han remitido unos centenares de cerdos á Mahón, y en Palma han sido embarcado algunos centenares para Valencia.

El número de cerdos exportados de Mallorca para Barcelona asciende ya á unos 6.000.

En la ciudad condal, y por resultar insuficiente la importación mallorquina se importan cerdos turcos, habiendo decaído ya notablemente la demanda del argelino.

El cerdo mallorquín es, empero, el más preferido los por catalanes.

En el Círculo Liberal

Conferencia del Sr. Barbero

La conferencia que anoche se dió en el Círculo Liberal corrió á cargo del maestro público de esta ciudad D. Juan Barbero Tous quien desarrolló el tema: «El carácter».

El conferenciante después de haber expuesto las diversas calidades que pueden constituir el carácter, entró en el estudio del motivo de la conferencia, demostrando la importancia de la misión de la madre en la formación del carácter de sus hijos, pues de ella depende que éstos sean obedientes, debidos acostumbrar desde pequeños á no satisfacer sus caprichosos deseos, y á no criarles egoístas privándoles de que gocen ante el mal y penen ante el bien de otros.

El padre debe también cooperar á la obra de la madre inclinando á los niños al trabajo, al respeto á la propiedad, y al pensar ageno al valor y á la justicia.

Al maestro toca, dijo el señor Barbero, perfeccionar la obra de los padres y á las autoridades que se respete el derecho de todos por igual acrecentándose de esta manera el amor á la justicia.

La concurrencia que asistió anoche á escuchar la conferencia, fué numerosa premiando con aplausos el trabajo del señor Barbero.

A un lado veíase la bandera española.

Sobre el presbiterio, á ambos lados, había trofeos de armas y artísticos grupos de plantas.

El altar mayor estaba también iluminado con profusión de cirios y bombillas eléctricas.

El autor del proyecto de adorno es el teniente A. Rubio, y la instalación ha sido dirigida por el capitán Sr. Palou de Comasema y el teniente Sr. Fuenmayor.

Asistieron á la misa el Capitán general, Sr. Ortega; el general gobernador, Sr. P. Clemente; el Gobernador civil, Sr. de Irazábal, el presidente de la Diputación provincial, Sr. Alcover; el Alcalde, Sr. Rosselló Cazador y el concejal, Sr. Canet; el delegado de Hacienda, Sr. Semir; el delegado provincial de «La Cruz Roja», Sr. Villalonga, y el oficial ayudante Sr. Muntaner; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; los generales Sres. Montaner, Oliver, Ascención, Bosch y Ripoll; el comandante de marina, Sr. Lessenne; el exsenador del Reino Sr. Rius, el conde de Montenegro, representaciones de todos los cuerpos de esta guarnición y la oficialidad del regimiento de infantería de Palma.

También había en el templo muchísimas señoras y señoritas, en su mayoría, familias de jefes y oficiales del Ejército.

Además, asistió al acto el regimiento de infantería de Palma, con música y bandera.

Esta, durante la misa, fué colocada sobre el presbiterio.

El celebrante fué el teniente Vicario castrense, dándole guardia de honor la escuadra de gastadores.

Al alzar la Sagrada Forma, la banda de música entonó la «Marcha real».

El acto resultó brillante y conmovedor.

Una vez terminado, la tropa desfiló por ante los generales, que se colocaron junto á la puerta del Hospital.

Después el Sr. Ortega, con los demás generales y jefes y oficiales, se trasladó al Cuartel del Carles.

mén, en donde recorrió las dependencias del mismo.

El Sr. Capitán general probó el rancho servido á la tropa, era extraordinario. Hé aquí la comida que se le sirvió ayer:

Desayuno.—Café, ensaimadas y anís (Sta. María).

Primera comida.—Paella valenciana y albóndigas.

Segunda comida.—Sopa de patatas y Ragú con patatas.

Postres.—Naranjas, manzanas, nueces y pasas.

Vinos.—Tinto y Generoso.

Dulces.—Merengues.

Tobacos.

Por la tarde, á la una, los jefes y oficiales de infantería se reunieron en fraternal banquete en el «Grand Hotel».

En el reinó la mayor cordialidad.

No faltaron los brindis.

Se acordó dirigir un telegrama de adhesión al Rey.

Durante la tarde se permitió ayer la entrada al público en el cuartel.

En Montesión

Ayer en la iglesia de Montesión se celebró con toda esplendidez la festividad de la Purísima Concepción.

Por la mañana muchos fueron los fieles que se acercaron á recibir el Pan del Cielo.

Durante la tarde y noche se celebraron con toda solemnidad los actos que oportunamente ya anunciamos, resultando materialmente imposible el penetrar en dicho templo tanta era la gente que en él se había congregado.

Los actos terminaron con una solemne procesion por el interior de la iglesia formada por fieles pertenecientes á todas las clases sociales.

En La Cruz Roja de La Vileta

La Cruz Roja establecida en el vecino y populoso caserío de La Vileta celebró ayer la anunciada fiesta en honor de su Patrona, la Purísima.

A las diez y media se celebró la misa en la iglesia de aquel caserío, á la que asistió la ambulancia de La Vileta.

Por la noche á las seis, tuvo lugar en los salones de la sociedad La Aldeana una velada literario-musical.

Hubo bandeja, que recogió más de 70 pesetas.

Los salones de La Aldeana, artísticamente adornados, rebosaban de gente, figurando muchas señoras y señoritas. Entre las muchas familias que asistieron recordamos las de Ortigosa, Pol, Salas, Llull, Ferrá, Palmer, Aguiló Centre, Sabater, Beauchamps, Bonet, Saiz, Granada, Isern, Salleras y muchas otras que sentimos no recordar.

El vicario de la iglesia de dicho caserío, don Pedro Isern, dió una conferencia. En elocuentes párrafos expuso lo que era el socialismo, combatiéndolo punto por punto.

Dijo que los obreros han de trabajar unidos, no consintiendo que les guie uno de estos individuos que propagan las ideas socialistas viviendo en cambio, en los mejores hoteles, llevando las mejores ropas, montando en un lujoso automóvil.

Dió después las gracias por la atención inmerecida tenida con él designándole para dar la conferencia, y aguró una brillante resultado, de seguir por el camino emprendido, á La Cruz Roja de aquel caserío.

La magistral elocuencia del señor Isern, fué celebrada por todos los asistentes, tributándole nutridos aplausos.

El Sr. Ferrá leyó composiciones de D. Juan Alcover y doña María Antonia Salvá, siendo muy aplaudido, igual que el Sr. García Rover al recitar sus composiciones Turbonada y Na Foradada. El Sr. Saiz de la Osa leyó varias poesías suyas y su hijo D. R. recitó El dos de mayo.

La parte musical gustó mucho á la numerosa concurrencia. La señora Palmer y las agraciadas señoritas Pol, Llull y Sabater (J y A.) tocaron con gran ajuste dos de las piezas que constan en su vasto y escogido repertorio: Serenata española y La gracia de Dios. Su labor fué premiada con fuertes y prolongados aplausos.

Otras bandas ejecutaron también escogidas piezas de guitarra. El Sr. Calatayud, accediendo á las reiteradas invitaciones de la Junta, ejecutó das inspiradas composiciones suyas, una de ellas titulada Records d'Orient pieza lindísima. El Sr. Calatayud recibió muchos aplausos, tributados con razón, por la numerosa concurrencia.

En el piano tocaron difíciles piezas los hermanos Sres. Salleras.

El capellán de Son Rapia hizo al final un discurso. En él, con palabras fáciles y claras, dió las gracias á todos los que habían tomado parte en el acto y á cuantos asistieron á él.

Anunció á los obreros una serie de conferencias populares, que él inaugurará, y que se celebrarán en La Aldeana.

Instalaciones de Canales y Tuberías

VIDROS PLANOS Y BALDOS LLAS

EL ÁGUILA—BROSSA, 30—PALMA

CEREVISINAFITA

Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocóccas y estafilocóccas así como as infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Demostró la importancia de unir-se todos los obreros.

Se extendió en otras consideraciones, demostrando en todas ellas su instinto práctico, que supo apreciar la concurrencia.

Esta le aplaudió en diferentes ocasiones, aplausos instantáneos, tributados con calor por los obreros.

El acto terminó con la «Marcha Húngara» de la «Dannacione de Faust», ejecutada muy bien por el Sr. Salleras (F).

Las iluminaciones

Ayer, lo mismo que anteaer, muchas fueron las fachadas que ostentaron iluminaciones en honor á la Purísima Concepción siendo una muestra bien patente del unánime espíritu católico que en Palma reina y de la devoción grande que los palmesanos profesamos á la Inmaculada.

La agradable temperatura de ambas noches hizo que las calles se vieran muy animadas.

Día de gala

Ayer, con motivo de ser la festividad de la Purísima, patrona de España, fué día de gala.

Las tropas vistieron de gala y la batería de San Pedro hizo las salvas de ordenanza.

Teatrales

Círculo de Obreros Católicos

Anoche se representó en este teatro el aplaudido drama de Paulou y Coll La Campana de la Almidaina.

El teatro estaba lleno de bote en bote.

La obra tuvo una discreta interpretación por parte de todos los artistas.

Las señoritas Usera (V y A) demostraron una vez más sus excelentes facultades para la escena.

El Sr. Ferrán, que por primera vez hizo el papel de Centellas, cumplió muy bien su cometido.

Todos ellos recibieron nutridos aplausos, juntamente con los señores Franch, Cortés y Monserat.

La función terminó con la chistosa pieza El que nace para octavo.

Para el próximo domingo se anuncia la obra El registro de la policía.

La Protectora

El cine de La Protectora tuvo ayer, en todas las secciones, un lleno.

Se representaron bonitas películas.

Lírico

Nuestros lectores deben estar ya enterados, puesto que ayer fué el tema obligado de todas las conversaciones, de la javana que se armó la noche del sábado en el Lírico.

La Empresa sin duda en vista de la favorable acogida que el público dispensó á «La manzana de oro» la noche del estreno no reparó en gastos y volvió á presentarnos la susodicha joya artística, que según el modo de pensar de los que aun tienen la dicha de conservar el chirumen, es mercancía que ni de regalo la quieren.

Lo que pasó el sábado en el Lírico, es lo que á la fuerza debía pasar. La gente de localidades tomó en broma la cosa; mas viendo que unos morenos, aplaudían los engendros ingeniosos de la obra haciendo sospechar que tales entusiastas admiradores eran de puro matute; no pudo dejar de protestar, cuando las circunstancias lo exigían; protestar ribeteadas de guasa que la Empresa, supongo yo, habrá cuidado de anotar, á fin de poderlas tener presente antes de escribir en los carteles anunciadores del debut de una compañía aquella célebre noticia en la que, entre otras cosas, nos decía, que atendiendo á las buenas costumbres que siempre ha imperado en el pueblo palmesano, serían dejadas sin representar las obras que pudieran tener un fin inmoral.

Ayer y ante bastante concurrencia tuvo lugar la reprise de la zarzuela de los autores Larra (hijo) y Gudón y música del señor Jimenez, «El hijo de su excelencia».

La obra ada de original tiene pues su argumento, nifao é insignificante, se halla desprovisto de todo lo que andan en busca los amantes del género zarzuelero.

La mayoría de chistes de que se halla sazonada la obra, son chistes faltos de originalidad, pues los que vivieron en tiempo de Mari-castaña ya los habían enseñado á sus nietos, por eso fué que ni uno de ellos arrancó ninguna sen-

tida y franca carcajada, y no por no haber anoche un público que acostumbra á tenerla á flor de piel.

EL MORABITO AZUL.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

Nuestra señora de Loreto y Santa Eulalia de Mérida

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás dedicadas á su Titular: Exposición á las siete, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Salud en San Miguel (Privilegiada).

Gacetillas

El último número de «Las Balcas», revista profesional, publica el siguiente sumario:

«Sección científica. La evolu-

Información telegráfica

Servicio Extranjero

(Especial para la GACETA)

Lisboa

(Expedido á las 8 de la mañana de ayer en Lisboa.)

En el rápido de Paris ha llegado á esta capital S. M. la reina doña Amelia.

Esperábanla en la estación la familia real, los altos palatinos, cuerpo diplomático y una nutridísima representación del Ejército y de la Armada.

En los alrededores de la estación agolpábase un numerosísimo público.

Reinó el más completo orden.

Paris

(Expedido á las 8 de la mañana en Paris)

Telegramas urgentes recibidos de Stokolmo anuncian que ha muerto el anciano rey de Suecia Oscar II.

Añaden los despachos que su agonía fué larga.

Una gran muchedumbre se agolpa junto al palacio deseando conocer detalles.

Roma

(Expedido ayer á las ocho de la mañana en Roma)

El nuevo presidente del Senado, Mangidi, ha ordenado que Nasi permanezca, vigilado, en su domicilio y sin recibir visitas.

El ex-ministro ha manifestado á este propósito que entre la cárcel é esta nueva humillación prefiere la cárcel.

HUTIN.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

La fiesta de la Patrona de la Infantería.—Costumbre restaurada.

Madrid 8 (18:30).

Se ha celebrada la fiesta de la Infantería en el Cuartel de la Montaña que ha revestido gran solemnidad y esplendor.

Ha asistido á la misa de campaña en representación de S. M. el Rey el general Sr. Miláns del Bosch.

Este año se ha restaurado la moda de reunirse la oficialidad en banquetes.

En todos ellos ha reinado un espíritu de gran compañerismo.

Meetings.—Arrecian las protestas.

Madrid 9 (9:10)

Las sociedades obreras han celebrado un meeting en el teatro Barbieri para protestar contra el Alcalde por aumentar el precio del pan, favoreciendo á los fabricantes de este artículo.

Otras sociedades del mismo carácter se reunieron por la tarde en el Salón de Variedades para protestar contra las Compañías eléctricas y de tranvías.

Choque.—Herido

Madrid 9 (9:15)

Comunican de Málaga que cerca de la estación de Teba, en la línea de Bobadilla á Algeciras, el tren mixto chocó con una máquina que maniobraba.

A consecuencia del choque resultaron cinco heridos.

La condesa de Paris.—A Villamanrique.

Madrid 9 (9:20)

Ayer llegó á esta Corte la condesa de Paris acompañada de sus hijos.

Se hospedan en el real palacio. Hoy en el exprés de Andalucía

saldrán para sus posesiones de Villamanrique.

El presupuesto de Instrucción Pública.

Madrid 9 (9:25)

Afirmase que el ministro de Instrucción pública Sr. Rodríguez Sanpedro no transigirá en los aumentos en Instrucción primaria, después de haberla aumentado al confeccionar los presupuestos.

La subvención á la Sociedad Hispano-Africana modificada

Madrid 9 (9:30)

La tan debatida subvención á la Sociedad Hispano-Africana ha sido modificada, diciéndose que el decreto referente á la Sociedad I se hará extensivo á todas aquellas sociedades que presenten los mismos propósitos con la Hispano-Africana.

Eso ha venido á probar que el Gobierno obraba de absoluta buena fé al conceder la subvención.

Modificaciones en el proyecto de escuadra.

Madrid 9 (9:35)

En el Senado se presentarán algunas modificaciones á la base de la Comisión en el proyecto de escuadra, en el sentido de que resulte efectiva la amortización de 25 por 100 en el personal, no computándose como vacante el pase á la escala de los destinos de tierra.

Consejo de ministros

Madrid 9 (9:40)

El miércoles próximo se celebrará Consejo de ministros preparatorio al primero que se celebrará presidido por S. M. el Rey después de su regreso de Londres.

RECIO.

INFORMACIÓN OFICIAL

Sesiones parlamentarias

Senado

Abrese la sesión á las 3:30 bajo la presidencia del general Azcárraga.

El señor García Molinas pide que se adopten medidas contra la mendicidad en Madrid.

El ministro promete hacerlo.

El marqués de Santa María denuncia el mal estado del convento de San Vicente de Oviado, donde están instalados el G. bierno Civil y la Diputación Provincial y la Delegación de Hacienda.

El ministro promete atender dichas indiciones.

Se entra en la orden del día y continúa el debate sobre el proyecto de inspección de las compañías de seguros.

El señor Calvetón consume el tercer turno; examina el proyecto y aplaude la supresión de los seguros sobre niños y automóviles.

Le contesta el señor Suarez en nombre de la comisión.

El ministro de Fomento interviene y dice que el abandono en que ha estado este asunto es uno de los mayores males de las generaciones presentes.

Afirma que pasan de cincuenta mil las cantidades aseguradas por españoles en el año pasado.

Dice también que en otros países han tomado precauciones, sobre las operaciones de seguros.

Se suspende el debate.

El señor Concas retira la proposición presentada sobre las clases pasivas militares.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 7:30.

Congreso

Se ha abierto la sesión á las 3:15 bajo la presidencia del señor Dato.

Se entra en la orden del día y se reanuda la discusión de los presupuestos de Guerra.

El señor Llorens reanuda su discurso y se lamenta de los frecuentes cambios de Ministros.

Dice que el sistema constitucional impide la reorganización del Ejército; recuerda las diferentes reformas hechas por el Ministro y censura la creación de una inspección.

Dice que el Estado Mayor Central es ineficaz y asegura que no puede ponerse en pie de guerra el Ejército que resulta del presupuesto.

Censura el gasto que produce el cuerpo de Alabarderos.

Se muestra partidario del proyecto de ascenso de los sargentos y pide la supresión del descuento.

Termina pidiendo que no llegue el momento de que sea necesario usar el Ejército.

El señor Martín Sanchez de la comisión, le contesta y defiende el dictamen.

Afirma que ahora existen menos generales; defiende la organización central; reconoce que las plantillas son excesivas y se manifiesta conforme con la supresión de los descuentos y el mejoramiento del cuerpo de artillería.

Rectifican los señores Llorens y Martín Sánchez.

El señor Zulueta interviene para alusiones y recordó lo dicho por el señor Galarza, añadiendo que por cosas menos graves están algunos ciudadanos bajo la sanción de la ley de jurisdicciones.

Dijo que el problema que se presenta al pueblo español se reduce á saber las necesidades del Ejército y qué puede hacer el país.

Manifiesta que hay que renunciar á la idea de equiparar el Ejército español á los de las naciones extranjeras.

Afirmó que si no tenemos ejército no es por falta de recursos, sino por deficiencias en la organización.

Terminó diciendo: «No hay que regatear lo que el ejército necesita, pero hay que atender preferentemente las necesidades de la instrucción y riqueza».

El señor Martín Sánchez rectificó, diciendo que está conforme con el señor Zulueta de que se resuelva el problema; teniendo la mitad de ejército permanente que se necesita.

El señor Garriga habla para alusiones.

Dijo que el defecto capital del presupuesto de Guerra, es invocar dos conceptos distintos: los gastos ordinarios y los que no lo son.

Afirmó la necesidad de hacer efectivas las dos fuerzas permanentes del país, la instrucción militar obligatoria y bases permanentes de nuestras posiciones.

Sostuvo la conveniencia de organizar el ejército por el sistema suizo y la precisión de que desaparezca la organización burocrática que padece el ejército y la justicia en los ascensos y recompensas.

El señor Azcárate intervino y dijo que debe establecerse una junta de defensa nacional.

Entendió que el país no podía sostener el ejército y la armada y había que optar por uno de ellos, completando el otro con alianzas. En cuanto á la instrucción militar, dijo no todo debe ser iniciativa del Ministerio, sino que se debe dejar también alguna á los comandantes de cuerpo.

Se mostró conforme con la comisión, en que la instrucción de los soldados de infantería puede hacerse en dos meses.

El Ministro de la Guerra hace el resumen del debate.

Se muestra conforme con el señor Galarza de hacer una nueva ley de reclutamiento y establecer mejor la riqueza aunque esto tiene grandes dificultades. Reconoció la ilustración de la oficialidad española y justificó las anomalías de sueldo por virtud de las dificultades.

Dijo que nunca ha habido menos personal en el Estado Mayor Central que en la actualidad.

Agregó que tiene organizada una división para guerra á la altura de cualquier otra nación.

Expuso su propósito de establecer la instrucción voluntaria; dijo que creía haber resuelto el asunto de los ascensos de sargentos.

Dijo que las convocatorias de las academias serán limitadas.

Terminó afirmando que el estudio de la defensa de costas y fronteras está realizado, pero que hacen falta muchos millones para llevarlo á la práctica.

El señor Cobian rectificó.

También rectificó el señor Galarza pidiendo al Ministro que presente un proyecto para la requisita militar.

Queda terminada la discusión de la totalidad.

El señor Espada presentó nuevamente redactado el capítulo 7 del presupuesto de Fomento.

Se aprueba definitivamente el dictamen del presupuesto del Ministerio de la Gobernación.

Se lee el dictamen de la comisión de actas, proponiendo la nulidad de las del distrito de Ronda.

Se leen varios dictámenes de carreteras y varias enmiendas.

Y se levantó la sesión á las 8 y 40.

ESPECTACULOS

Teatro Lírico

Función para hoy, á las seis y media: El Hijo de Budha

Función para hoy, á las 8 y media: Las piedras preciosas, La Manzana de oro y Venus Salón

Cinematógrafo Truycós

Programa nuevo para hoy

Todas las noches secciones de seis á nueve. Estrenos todos los días. Entrada 15 céntimos

Asistencia Palmesana

Todos los días de cinco y media á diez noche variadas sesiones de Cinematógrafo. Entrada 10 céntimos

La Protectora

Cinematógrafo permanente.—Estrenos todos los días.

Sesiones de 5 y media á 10 noche.

Nota.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos á la conciencia de cada uno, el que deje de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

JUAN CALCINA

Pintor y empapelador

Se facilitan presupuestos

Colocación de papel á UN REAL ROLLO

Especialidad en decorar habitaciones á precios económicos

70—Jaime II—70—Palma

Para Navidades

Despacho de vinos de todas marcas, Moscatels, Málaga, Jerez y vinos ajeños de clases superiores y garantidas.

Santo Cristo, 20—Palma

PEDRO JOSÉ ESBARRANCH

Se necesitan

un oficial y un mozo para taller.—Informarán:

Brossa, 30—EL ÁGUILA—Brossa, 30

Precios de Fábrica

MOLDURAS PARA CUADROS

Isidoro Lassalle Hijo

No equivocarse esta casa

Calle BROSSA 25

Almanaque de la Ilustración Española y Americana para 1908

Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Grandes existencias y surtidos de géneros

EXTRANJEROS Y NACIONALES

en Pañería y Novedades de señora

Para la temporada de OTOÑO e INVIERNO

Sastrería a la medida para Señora, Caballeros y Niños. Gran surtido de modelos de Abrigo para Señora comprados ex-profeso en París y Londres. Camisería confección de blanco y sección especial de Bordados.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Almacenes San José

GRANDES REMESAS

para la próxima temporada

SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATÍSIMOS

BOAS, ABRIGOS PARA SEÑORA, CABALLERO Y NIÑOS, EN

TODAS CLASES Y TAMAÑOS

PANERÍA-SASTRERÍA

PRECIO FIJO.—BRONDO ESQUINA BORNE

DE LA TARDE

De la provincia

Meorca

Mahón, 4 Diciembre.

En el casino «La Unión» se han hecho pruebas de telegrafía sin hilos, con el aparato-juguete de don Joaquín Conforto.

Ayer tarde entró en nuestro puerto el pailebot de esta matrícula *San Rafael* procedente de Palma, con efectos, y esta mañana la ha efectuado el pailebot *Concepción* que procede de Valencia con arroz y carga general.

Hoy, día de la festividad de Santa Bárbara, Patrona del cuerpo de Artillería, han vestido de gala los militares pertenecientes a dicha Arma, y para conmemorar la fiesta las clases de tropa han comido un rancho extraordinario.

En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Villa-Carlos por la solemnidad del día, a las nueve de la mañana se ha celebrado una misa rezada con acompañamiento de órgano por el Sr. Capellán Castrense del Cuerpo a la que han asistido el General 2.º Jefe don Ricardo Teruel, con su ayudante y señores jefes y oficiales de Artillería.

Mañana a la misma hora se dirá, en la citada parroquia, una misa de *Requiem* que se aplicará como sufragio por las almas de los individuos fallecidos, que pertenecieron a la referida Arma, y se cantarán solemnes responso.

A las 12 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Isla de Menorca», procedente de Barcelona y escualas, no habiéndolo efectuado en Ciudadela por impedírsele el estado del mar.

Dicho buque ha conducido 53 cabezas de ganado de cerda para consumo de esta población.

Anoche dió su semanal función en el Teatro Principal el casino *La Unión*.

Mallorca

Andraitx 8 de Diciembre.

Espléndido coronamiento de la oración de cuarenta horas, que anualmente consagra a su ex-celsa Madre, la Asociación de hijas de María, ha sido la solemne función religiosa celebrada en honra de la adorable y preeminente prerogativa de la concepción sin mancha de la Virgen Santísima. Los brillantes actos de culto con este motivo efectuados, al paso que revelan los sentimientos de piedad filial que en su corazón albergan los moradores de este pueblo en vez de la que, un tiempo, dió titulación a su parroquia, con el nombre de «Santa María de Andraitx», arguyen en particular la vitalidad y pujanza de la antedicha Asociación.

Animadas las jóvenes que la constituyen de un mismo espíritu, del acendrado amor a su Madre que está en los cielos, se han afanado en dar desusado lucimiento a la festividad de hoy, y, efectivamente han visto sus obsequiosos desvelos coronados por el éxito más lisonjero; siendo lo que la ha dado mayor relieve, su intervención en el canto litúrgico. Situadas en conveniente disposición, en medio del plano de la iglesia, y bajo la acertada dirección del maestro de música, D. Baltasar Pujol, han alternado con el Coro en el canto de Tercia y de la Misa Mayor, modulando con ajuste y precisión las notas de una partitura de puro gusto gregoriano, e interpretando por la noche la senda emocionante música del Te-Deum, con que ha terminado la función de reserva.

La numerosa concurrencia que a todas esas funciones ha asistido y la complacencia con que ha oído el armonico concierto de sus vo-

ces, les servirá de estímulo y recompensa, amén de la que seguramente les tiene consignada en el libro de la vida, la gloriosa Reina del cielo.

La magestuosa nave de nuestro templo ofrecía aspecto deslumbrador, siendo la nota culminante, el airoso afiligranado retablo de la Virgen, resplandeciente con la profusión de luces, esmaltado con vistosas flores, formando todo el conjunto, impalpable nimbo de luz, aromas y colores, en torno de la graciosa, atrayente imagen de la más pura de las Virgenes.

Plácemes mil a todos los que han contribuido al esplendor y lustro de la festividad de hoy y bendiga y prospere Dios sus desin teresados, y piadosos esfuerzos.

Corresponsal.

El temporal

Este continúa reinando en nuestro litoral.

El vapor correo «Cataluña» llegó ayer de Barcelona encontrándose gruesa marejada.

Según telegrama recibido por la *Isleña Marítima*, el vapor correo «Isleño», suspendió ayer su salida del puerto de Valencia, a causa del temporal.

Con tal motivo, hoy no ha llegado correo de la Península.

Probablemente mañana llegará el «Isleño».

El vapor correo «Lulio» ayer suspendió su anunciada salida para Marsella.

En la Audiencia

Juicio suspendido

La vista de la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra Nadal Salamanca que tenía que celebrarse esta mañana, se ha suspendido por haberse conformado el procesado con la pena que para él se pedía.

Señalamiento

Para el próximo día 13 está señalada la vista de la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Vicente Piña Valls, sobre desobediencia a la Autoridad administrativa.

La acusación correrá a cargo del abogado fiscal Sr. Azpilicueta, y de la defensa está encargado el letrado Sr. Jaume.

Para cobrar

Hoy han sido fijados en los sitios más visibles de las dependencias municipales unos cartelones en los que se hace saber, a los señores que tienen créditos contra el Ayuntamiento, que deben presentar sus cuentas o facturas a las oficinas municipales y en el negociado correspondiente antes del próximo primero de Enero.

Del mar

Con un cargamento de sal llegó ayer procedente de Torre Vieja el laud «Virgen del Carmen».

También llegó ayer el vapor correo «Cataluña», procedente de Barcelona.

Dicho buque por la noche siguió su viaje para Ibiza.

Se han despachado: para Andraitx, el laud «San José»; para Sóller, el pailebot «San José»; para Cabrera, el laud correo «San Antonio»; y para Valencia, el pailebot «San Miguel».

—Esta madrugada han llegado

a este puerto dos laudes, llamados ambos «San Antonio».

Uno de ellos procede de Cullera y el otro de Ibiza.

—El vapor correo «Miramar» saldrá esta tarde para Barcelona.

—Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor correo «Balear», que salió ayer tarde para aquel puerto.

Carnet mundano

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad don Luis Moner y Alemany, habiendo sido su muerte muy sentida por las simpatías, que por su carácter afable y bondadoso, en vida supo captarse.

Descanse en paz el alma del señor Moner y reciba su familia nuestro pésame.

La emigración

Copiamos del último número del semanario manacorense *La Aurora*:

«Habiendo llegado a noticia de muchos convecinos de nuestro pueblo la nueva ley de emigración que pronto debe regir, son muchos los que esta semana y la anterior salieron para las Américas, principalmente para Buenos Aires, y muchos los que están haciendo preparativos para no quedar comprendidos en la nueva ley, y llegar a tiempo para poder tomar parte en los trabajos de la nueva cosecha, que no falta quien pregone que este año promete ser muy abundante en aquellas tierras americanas».

Agresión

en Sansellas

El cabo comandante de la guardia civil del puesto de Sansellas ha enviado hoy al Sr. Gobernador el siguiente oficio:

«Serían las 21'30 de ayer cuando el que suscribe tuvo noticia de que momentos antes, en la plaza Mayor de esta villa, había sido agredido con una cuchilla Matias Llabrés Amengual, de 16 años de edad, por los hermanos José y Sebastián Aloy Campaner, de 22 y 15 años de edad respectivamente.

Acto seguido, con el guardia Rafael Literas Fiol, me dirigí a la casa del herido, con el fin de enterarme del hecho, encontrando en ella al señor Juez municipal competente, que tomaba declaración, y a los médicos de la localidad D. Guillermo Roca Arrom y D. Miguel Aguiló Pomar, que curaban al Llabrés una herida que presentaba en la región humeral.

Seguidamente se procedió a la busca y captura de los agresores, los que han sido detenidos sobre las 5 de hoy en su propio domicilio y entregados al juez municipal con el arma con que se cometió la agresión y un sombrero que fué encontrado en la citada plaza».

Notas Comerciales

Mercado de Manacor

En el último mercado rigieron los siguientes precios:

Almendra 25 a 30 pesetas cuartera.
Almendrón 82 a 00,00 id. quintal.
Trigo 15'00 id. cuartera.
Maíz 16 id. id.
Avena forastera 00 id. hectólitro.
Avena mallorquina 7 id. cuartera.
Garbanzos 23 id. id.
Judías 36 id. id.
Habas para ganado 15 id. id.
Habas para cocer 17 id. id.
Pulpa 28 id. 100 kilos.
Cerdos 12 ptas. la arroba.

**

Mercado de Barcelona

Trigos.—Se han vendido hoy en Lonja los trigos blancos Sigüenza a 48 reales fanega, Langa superior a 48 1/2 y Arévalo a 48 y 3/4.

Continúa reinando gran desanimación en el mercado por la actitud retraída de los compradores.

Por la estación del Norte llegaron ayer 68 vagones de trigo, 1 id. de harina y 1 id. de centeno, y por la de Alicante 10 vagones de trigo, 1 id. de harina y 1 id. de maíz.

Aceites.—Con cortos arribos y sin variar los precios sigue manteniéndose el mercado una pequeña corriente de ajustes.

Reses.—Hé aquí el precio a que se cotizan hoy:

	Ptas.	Cts.
Baey	el kilog.	1'70 a 0'00
Vaca		1'70 a 0'00
Ternera		2'00 a 0'00
Cabrero		1'75 a 0'00
Oreja		1'65 a 0'00
Macho cabrío		1'60 a 0'00
Caera		1'50 a 0'00
Cabrillo		2'25 a 0'00
Cordero		1'75 a 0'00
Cerdos mallorquines		2'03 a 0'00
Idem blancos		1'98 a 0'00

6 de diciembre.

Financieras

Bolsa de Madrid

Decíamos ayer que vuelven a presentarse en el horizonte las nubes que tanta inquietud produjeron hace unas semanas. En la Bolsa siguen cotizándose rumores que, unidos a la baja de París y Barcelona, hicieron que los valores oficiales siguiesen retrocediendo, como anteayer.

Perdieron: 10 céntimos los títulos de las series E, D y C del contado, y 20 los de la A; 5 el amortizable; 50 el Español de Crédito, y otros 50 los Tabacos.

Ganaron: 25 céntimos las Azucareras preferentes; 1,50 las ordinarias; un entero los Explosivos, y otro los Altos Hornos.

Los francos 80 céntimos más ca ros y 30 las libras a 14,05 y 28,77 respectivamente.

6 de diciembre.

Cartilla del emigrante

Componen el tribunal que ha de emitir dictamen acerca de los trabajos presentados ante la «Unión Ibero Americana» en el Concurso abierto sobre el tema «Cartilla del emigrante», el Presidente de la Sociedad, los Sres. Conde y Luque, Beistegui, Piernas y Hurtado, García Tuñón, Conde de Casa Segovia, Vicenti, Gutierrez Sobral, Doctor Pulido, Pando y Valle, Risquez, Beitran y Rospide y Celada y Quintana, en representación, respectivamente, de la Universidad Central, del Cuerpo diplomático hispano americano, de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, del Senado, del Congreso de los Diputados, de la Prensa, de la Academia de Medicina, del Cuerpo Consular hispano americano, de la Sociedad Geográfica, de la Unión Ibero Americana y de los Centros Regionales.

Muy en breve se dará a conocer el resultado definitivo de este Concurso.

Gacetillas

La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado al juzgado a dos sujetos por apacentar ganado en propiedad ajena.

En Buñola, dos mujeres y un hombre sostuvieron una riña no llegando, por fortuna, a las manos.

Por la guardia civil del puesto de Palma han sido denunciados al juzgado cuatro muchachos por haber roto a pedradas varios postes del telegrafo en el trayecto comprendido entre Palma y el Pont d'Inca.

El almadrón se cotizaba el sábado, en el mercado de Felanitx, a 83 pesetas los 42 kilos.

En esta comandancia de marina se han recibido esta mañana los siguientes telegramas:

Bajañ: B.º 755'8, NO duro, marejada, acelajado.

Akudia: O duro, manejada, cubierto.

Sólle: NO, flojo, marejada, claro.

Ibiza: B.º 767'17, NO fresquito, acelajado, rizada.

Hace algunos días dimos la noticia de haber desaparecido el vecino de Felanitx, Miguel Reinés Perelló, creyéndose entonces, según dijo el Alcalde de dicha ciudad, que le hubiera ocurrido alguna desgracia.

Hoy el señor Gobernador civil vil nos ha enseñado un telegrama recibido ayer del delegado del Gobierno en Menorca, en el que le daba cuenta de hallarse en aquella ciudad el mencionado Miguel Reinés Perelló, acompañado de un hijo suyo.

Don Gregorio Sánchez se ha encargado de organizar una compañía de zarzuela para trabajar en el teatro de Felanitx.

En *El Eco de Ciudadela* leemos lo siguiente:

«En la tarde del domingo próximo pasado vióse bastante concurrida la espaciosa Plaza del Borne, donde se jugó una partida de *foot-ball* por los *teams* del «Robur».

Una sección de músicos de la banda «La Popular» amenizó el acto, animando con sus alegres tocatas a los jugadores y al público allí congregado».

Ha visitado nuestra Redacción el semanario independiente el *Puñut*.

Agradecemos la visita al novel periódico.

Anoche se celebraron dos veladas en la Democracia Balear y en la Juventud protectora del trabajo, habiéndose visto ambas muy animadas.

Dice «La Aurora», de Manacor:

«Con la actividad de siempre si-

guen las obras de la Iglesia parroquial.

En la torre campanario se está terminando el segundo cuerpo, coronándolo con una artística balconada.

El desague de dicho balcón se verificará por las ocho esquinas formadas por las caras es que actualmente está subiendo la torre cuyas esquinas rematarán en ocho artísticas figuras labradas en piedra.»

En la Comandancia de Marina se ha fijado un edicto anunciando la vacante de una plaza de práctico de número de Porto Colom.

Esta plaza se proveerá mediante examen, que se celebrará en esta Comandancia dentro el plazo de un mes.

Los que se crean con derecho a ocupar dicha plaza y cuenten de 23 a 25 años de edad, pueden pre-

sentar en dicho espacio de tiempo las solicitudes.

La Legación de España en Bruselas participa al ministerio de Estado del fallecimiento de Antonia Morell, natural de Sóller.

Hemos recibido una atenta invitación de don Miguel Capllonch y Romaguera en la que nos participa que desde hoy hasta el próximo lunes ha quedado abierta en el Círculo de Bellas Artes una exposición de estudios de pintura por él realizados.

Agradecemos al señor Capllonch la atención que con nosotros ha tenido.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica: Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Refajos, todo muy superior a precios muy baratísimos en los ALMACENES SAN JOSE—Brondo esquina Borne.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

Despedida cariñosa

Madrid 9 (9'10). El público ha ovacionado, a la compañía Guerrero-Mendoza, al despedirse del público de la Habana.

Representarón el drama de Echegaray *Mancha que limpia*. El Ayuntamiento felicitó a los notables artistas en nombre del pueblo.

Inauguración de un círculo tradicionalista.—Animos excitados.

Madrid 9 (9'10). Dicen de Pamplona que en ocasión de inaugurar el Círculo carlista de Villalba, los tradicionalistas de la población celebraron algunos festejos, luciendo boinas coloradas y medallas.

Los demócratas siempre intransigentes denunciaron estos hechos al comandante del puesto de la guardia civil, quien dió cuenta de ello al Gobernador civil.

Con motivo de esta cuestión los ánimos están muy excitados.

Jura del nuevo monarca de Suecia Gustavo V.—Honras fúnebres para el Rey Oscar.

Madrid 9 (9'15)

Telegramas llegados de Stokolmo dicen que a las dos y media de la tarde juró el nuevo monarca de Suecia que llevará el nombre de Gustavo V.

El cuerpo de Oscar II ha sido colocado en la capilla del palacio, en donde se celebran sufragios para el descanso de su alma.

El señor Calzada promete el cargo.—Debate sobre la emigración.

Madrid 9 (9'20)

Esta tarde prometerá el cargo el señor Calzada en el Congreso.

El primer debate que piensa plantear será sobre el problema de la emigración, como testigo ocular que ha sido durante su estancia en Buenos Aires de la triste condición de los emigrantes españoles.

La festividad de la Inmaculada.—Capilla pública en palacio.

Madrid 9 (10'05)

Con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción se ha celebrado capilla pública en palacio.

El acto ha revestido gran solemnidad.

La real familia recorrió las galerías del regio alcázar, cubiertas de ricos tapices, a los acordes de la banda de Alabarderos que ejecutó la marcha pontifical de Gounod.

S. M. el Rey vestía el uniforme de infantería, ostentando las insignias del Toison de Oro, y el infante D. Fernando el de husar.

Las infantas Isabel y Teresa lucían ricos trajes, azul pálido, y espléndidas joyas.

Más de la Capilla pública

Madrid 9 (10'10)

La Reina D.ª Victoria no asistió a la solemne fiesta celebrada en la capilla de Palacio a causa de hallarse ligeramente indispuerta de la garganta.

La reina madre D.ª María Cristina presidió la ceremonia desde la tribuna baja.

Pronunció un elocuente sermón el señor Villaverde capellán de honor, natural de Gijón.

Asistió una brillante representación de la nobleza en la que figuraban el conde de Salient y el marqués de la Cenia.

Discusión de presupuestos.—Inauguración de un monumento

Madrid 7 (10'15)

En el Senado se discutirá hoy el presupuesto de Gracia y Justicia.

En el Congreso se dedicará toda la sesión a la discusión del presupuesto de Guerra.

En Málaga se ha inaugurado el monumento al Marqués de Larios.

La Corte española de luto.—Amistad del Rey Oscar con Ibsen.

Madrid 9 (11'00)

La Corte española vestirá por la muerte del Rey Oscar de Suecia el acostumbrado luto.

La prensa recuerda que el Rey Oscar fué gran amigo de Ibsen, quien asistió en lugar prominente a la ceremonia de su coronación. RECTO.

Servicio Extranjero

(Especial para la GACETA)

París

(Expedido a las 8 de la mañana en París)

Los diarios de esta capital reflejan en sus columnas la creencia de que la muerte de Oscar II provocará complicaciones entre Suecia y Noruega.

El duelo oficial en Suecia durará ocho días.

Telegramas recibidos de San Petersburgo comunican la noticia de que la Zarina está grave de resultas de un nuevo ataque de influenza.

El Zar está afectadísimo.

Viena

(Expedido en Viena a las 8 de la mañana)

El periódico «Zeit» publica una interesante interview que uno de sus redactores ha celebrado con el duque Miguel de Braganza pretendiente al trono de Portugal.

El duque no cree que triunfen los republicanos en la revolución que se avecina, por haber echado la monarquía hondas raíces en el corazón del pueblo.

Cree empero a la monarquía actual incapaz de desenvolver una política interior y colonial, que produzca el bienestar del pueblo.

Añadió el duque que espera se presente el momento oportuno para ponerse al frente de sus leales partidarios.

París

(Expedido a las ocho de la mañana en París)

Dicen de Orán que las tribus de Beni-Suassen están decididos a combatir a los franceses si estos comienzan mañana las operaciones anunciadas.

El día de ayer transcurrió tranquilo.

Muley Hafid marcha hoy contra Mazagan para librar un combate contra las huestes del sultán Abdelaziz.

Muley Hafid ha hecho importantes declaraciones: ha dicho que protegerá las vidas y los intereses de los europeos, añadiendo que estos durante la batalla podrá refugiarse, con toda seguridad, en su campo, y hasta en su propia tienda, y que no tolerará el pillaje.

Sigue la lucha en las cercanías de Marrakesth.

París

(Expedido a las 8 de la mañana en París)

Reina un violento temporal en el Canal de la Mancha y en todo el norte de Francia.

